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'И познаете истину, и истина сделает вас свободными" (Ин. 8.32).
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Правительство заботится о высшей 
школе, и в первую очередь о ней

в о з а
В прошлом году мы отмети

ли 50-летний юбилей Победы. 
Т орж ество  и е д и н о д уш и е  
праздника как будто смыли всю 
ту накипь перестроечных лет, 
за время которых пытались “ пе
ресмотреть”  отношение к Вели
кой Победе. В качестве нового 
взгляда предлагалась примерно 
такая формула: “ Победа такой 
ценой —  не победа” , а следова
тельно “ а была ли Победа?”  О 
результате этой пропагандист
ской  кампании писала Ксения 
М яло ( “ Наш  с о в р е м е н н и к ” , 
1955, N 6). В частности, по дан
ным Института Гэллапа, в 1945 
году на вопрос о том, кто внес 
решающий вклад в разгром гит
леровской Германии, во Ф ран
ции 57% назвали СССР, 20% — 
С Ш А , 12% В е л и ко б р и т а 
нию. Через 40 лет, в 1985 году, 
СССР назвали уже только 25%, 
С Ш А  —  49%, Великобританию
—  16%. В С Ш А  65% называют 
свою страну, 13% А нглию  и 
только 1 1 % —  Советский Со
юз. В Англии же 37% называют 
А нглию , 18% —  С Ш А , а СССР
—  всего 9%. В целом вектор 
указывает на стремительное по
вышение роли Запада в общест
венном представлении о Побе
де. У  нас же тезис о Т А К О Й  
ЦЕНЕ Победы (из-за  чегсг По
бедой вроде как и нечего гор 
диться) с ошеломляющей быст
ротой приобрел статус самооче-
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Мы выбрали ректора.
*

Полтора месяца в университе
те тусовалась какая-то безоши
бочно выделявшаяся из студенче
ской среды молодежь, про кото
рую каждый мог догадаться, что 
это школьники, желающие прой
ти тесты. Хотя по определению 
эти школьники должны были по
глядывать в сторбну студентов с 
завистью, но они, как правило, 
смотрели достаточно независимо 
и самоуверенно; хорошая будет 
смена.

Что касается статистики, она 
такова. Было сдано около 3 ты
сяч тестов по 8 предметам; в “ ко
личествах человек” около 2 тысяч 
записались на тестирование. Са
мые массовые предметы; русский 
язы к (1016 чел.), математика 
(1000 чел.), история, география 
(около 400), физика, химия, био
логия (ок.100). Были открыты 
пункты проведения тестов в дру
гих городах края; самыми круп
ными (около 300 тестов по разли
чным предметам) стали города 
Саяногорск, Красноярск—26, На
зарово, Лесосибирск.

Хотя такого количества тести
руемых на первый раз более чем 
достаточно, видимо, еще не все

У  X
видной истины , так что уж е в 
1991 году, в год пятидесятиле
тия начала войны , подавляю 
щая часть опрошенных накану
не пам ятно й  даты  о сн о в н о й  
причиной наших потерь назвала 
жестокость ( !)  тогдаш него  ру
ководства страны и бездарность 
командования, а отнюдь не жес
токость противника.

Между тем цифры, которые 
никто не оспаривает, показыва
ют обратное. Потери СССР со
ставили 27 млн. человек. Из них 
безвозвратные потери армии 8 
млн. 668 гыс. 400 человек, что 
сопоставимо с потерями немец
кой армии. Сопоставима и чис
ленность пленны х: 4 млн.417 
тыс.пленных немцев и 4 млн.59 
гыс.советских солдат. Но даль
ше начинается  ра зн и ц а . Из 
пленных немцев в СССР скон
чалось 650 тыс, а около 3 мил
лионов вернулось на родину. Из 
советски х  военнопл енны х не 
вернулось 2 млн.233 тысячи че
л о ве к: больш ая часть из них 
была казнена, умерла от голода, 
замучена в концлагерях. В ко 
нечном же счете, значительная 
часть советских потерь прихо
дится на гражданское населе
ние (около 17 млн.человек) —  
эго и говорит о том, какая была 
война и что у нас был за про
ти в н и к . Д остаточно  провести 
эту простую  ариф метику, а не 
торопиться отказываться от на-
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школьники оценили преимущест
ва сдачи тестов. Результаты тес-\ 
тирования (при желании) засчи
тываются не только при поступле
нии в вуз, но и вместо выпускных 
экзаменов в школах. Правда, сто
имость тестирования по 1 пред
мету в этом году составила 41 
тыс.руб.

О качественном результате 
сдачи тестов сказать что-либо  
невозможно: тесты отправлены на 
обработку в Москву, и сертифи
каты обещают только к концу 
мая. В 1996 году результаты го
сударственного тестирования учи
тывают 46 вузов России, в том 
числе из красноярских — КГУ, 
Аграрный и Педагогический уни
верситеты, Технологическая ака
демия и Академия цветных ме
таллов и золота. Но в каждом ву
зе свои условия, которые абиту
риентам обязательно нужно бу
дет уточнить в приемных комис
сиях.

*

4 апреля в КГУ прошла науч
но-практическая конференция 
"Проблемы региональной полити
ки в свете концепции устойчивого 
развития” . Первый доклад сделал 
овм В.А.Коптюг, президент СО 
РАН, послушать которого съеха-
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шей Победы и от подвига своих 
отцов.

Да п р о стя т  нам ветераны  
этот э кс кур с  в прош логодние 
публикации. И х -то  убеждать не 
нужно, и отнять у них Победу 
невозможно. Все наши ветера
ны закончили свой университет 
в 1941-1945 годах. Четыре года 
их учила война по немыслимо 
суровой програм м е. И если в 
светских университетах обуча
ют для будущей жизни в социу
ме, присваивают профессию, то 
в этих огненных университетах 
обучали выстаивать и побеж 
дать. По собственной воле ни
кто не пожелает пройти такую  
выучку, но всем нам нужна эта 
жизненная непоколебимость. А 
возможность стать на эту опору 
у ка ж д о го  есть —  приходи и 
пей от чистого источника под
вига и мужества.

М ы поздравляем наших ве
теранов и д р у г д руга  с новой 
годовщ иной Победы. Желаем 
Вам , д о р о ги е  ф р о н то в и ки  и 
тр у ж е н и ки  тыла, здоровья на 
долгие  годы , радости и мира 
Вашим домам.

Редакция
7 мая в 15-00 в 4-м  корпусе 

состоится студенческий кон
церт для ветеранов, а затем'

Бал Победы.
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лись не только все красноярские 
ученые, но и половина краевой 
администрации.

*

В апреле ГТС отключила уни
верситету половину телефонов. С 
октября по март университет на
говорил по межгороду на 190 
млн, и хотя 130 из них в несколь
ко приемов уже погашены, оста
ется еще 60. Да, подразделения 
университета стали говорить 
меньше, но все—таки напомина
ем, что каждой кафедре на эти 
расходы датируется только 100 
тысяч.

На съезде ректоров вузов России 
от КГУ присутствовал и.о.ректора 
В.А.Сапожников. Съезд был очеред
ной, ни к чему не приуроченный, но 
тем не менее его посетили также Ель
цин, Кинелев и др. Конечно, было 
много “ наболевших” выступлений, но 
были и такие [произнесенные из ря
дов самих ректоров], которые шоки
ровали остальных'участников. Напри
мер, заявление ректора одного из 
московских вузов, что пресловутый 
Указ N 1 не нарушался, т.к. зарплата 
в образовании должна превышать в 
два раза зарплату в промышленности 
государственного сектора. Сейчас же 
на государственной дотации остались 
только те заводы, которые “лежат на 
боку” , т.е. вообще не получают зар
плату, и если сравнивать с ними...

В контексте такого подхода впол

не обосновано прозвучали и некото
рые заявления председателя Госком
вуза В.Кинелева, Например, не толь
ко президент, но и он сам, которому 
положение высшей школы должно бы 
быть лучше известно, заявил, что все 
долги по зарплате вузам выплачены, 
имея в виду “ плановую” зарплату, то 
есть ту, что заложена в бюджет (без 
индексации и без надбавок профес
сорам и доцентам). Эта “ плановая” 
проблема останется и в 1996 году. 
Также Кинелеву принадлежит выска
зывание, что напрасно высшая школа 
считает, будто президент и правитель
ство о ней не заботятся: “ Вы посмот
рите, сколько заводов остановилось. 
А не один вуз не прекратил свою ра
боту!” (замечание вызвало ожив
ление в зале).
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Праздники студентов ~|
У каждого факультета — свой праздник, но 14 апреля все встретили Пас

ху, и даже в университете можно было слышать приветствие “ Христос Вос- 
кресе!”

Волнение студента
Единственный концерт давала в Красноярске группа ДДТ, и билеты стоили 

от 40 до 120 тысяч. Кажется, были попытки подделать билеты на принтере, но 
уж больно высокого качества была полиграфия.

I Список студента “Рядом с великими
За это время в КГУ побывали: М.Горбачев (через час после начала встре

чи все еще были очереди желающих взглянуть на экс-президента у обоих 
входов в БФА); А.Шохин (которого еще несколько лет назад относили к кате
гории "мальчиков в розовых штанишках” , а теперь это признанный политичес
кий Олимп); В.Коптюг (против цифр и данных, которые он приводит, как гово
рится, не попрешь, несмотря на возможную разность в мировоззрении).

Студенты и ядерный терроризм
Традиционно накануне годовщины аварии на Чернобыльской АЭС посвя

щает лекции этому событию (в курсе ядерной физики) В.И.Турков. Студенты 
(поток 3—го курса физфака) не встают с мест даже по звонку на перерыв, за
дают множество вопросов — о последствиях аварии, о радиационных уста
новках в Красноярском крае... и о технике “ядерного терроризма” . А тех, кто 
в число этих информированных студентов не входит, отсылаем по крайней 
мере к заметке на 3~й странице.

Спортивные достижения студента
В краевой универсиаде КГУ занял первые места по шахматам и по на

стольному теннису, вторые — волейбол (мужчины) и баскетбол (женщины), а 
в вольной борьбе, баскетболу (мужчины) и волейболу (женщины) у нас — 
третье место. Поименно о победителях. Команду по шахматам делают, в ос
новном, математики (состав команды: П.Киряков, Ю.Галаюда, Д.Приходько — 
матфак, С.Тегай, А.Грачев — колледж, Д.Дозорцев — юрфак, О.Кулиш — 
ППФ, Е.Тукпетов — экфак), а команду по настольному теннису — экономисты 
(А.Медведев, А.Медведева, Т.Колотова — экфак, А.Анисимов — физфак, 
Ю.В.Арсеньев — тренер)______________

Собственно дневник
17 мая в БФА состоится заключительный концерт студклуба

Составитель Шиш и К®

60 м и л л и о н о в  - на  с т и п е н д и и  о т  п о п е ч и т е л е й ?
щие Красноярский университет” . Так 
что стипендиатами могут стать и 
спортсмены, и КВНщики, и поэты.

Размер “ попечительской” стипен
дии равняется 4 минимальным зар
платам (чтобы не дай Бог не больше 
президентской — хотя почему нет?) 
и будет назначаться с 1 апреля на 
год. Попечители согласились учре
дить и 2 стипендии для аспирантов.

Наш корр.

Утверждены те 10 студентов—сти
пендиатов Совета попечителей, о сти
пендиях для которых речь шла еще 
полгода назад. Ими стали:
Андрей Попов, 4 курс, юрфак 
Александр Шубин, 4 курс, химфак 
Софья Шаймараданова, 4 курс 
Оксана Белоконь, 4 курс ППФ 
Татьяна Привалихина, 3 курс, ППФ 
Елена Немцова, 4 курс, физфак 
Виталий Ганусов, 3 курс, физфак 
Иван Белов, 3 курс, физфак 
Александр Рудь, 3 курс, биофак 
Рафаэль Икрамов, 2 курс, эконом-

фак.
Эти кандидатуры были выбраны 

из 17 представленных факультетами. 
Названным студентам была дана ем
кая характеристика, за каждой фами
лией — доклады на научных конфе
ренциях, печатные статьи, успешная 
практическая работа по специально
сти, активное участие в жизни фа
культетов. Но заметим, что по поло
жению о стипендии Совета попечите
лей она назначается не только за ус
пехи в учебе и научных исследовани
ях, но и за “действия, прославляю-

п о
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Вот, оказывается, когда женщи- 

ны университета надевают свои 
лучшие наряды! Да, выборы ректо
ра были восприняты не просто как 
очень важное для университета со
бытие, а как праздник. Видимо, та
кое впечатление было оттого, что 
всякий праздник объединяет лю
дей, каждый знает про других, что 
они испытывают то же, что и он: 
волнение, торжественность, в дан
ном случае еще и —  историчность 
происходящего. Периоды в разви
тии университета, как правило, свя
зывают с тем или иным ректором. 
А по закону прилива и отлива, спа
да и подъема —  именно от этих вы
боров ждут качественного нового 
периода истории: после некоторою 
безвременья, во время которого 
университет возглавлял Н.Д. Поду- 
фалов, хочется вновь увидеть пери
од “ соколовского ”  созидания. 
Очень многие вспоминали именно 
“ время при Соколове”  в выборную 
кампанию —  время строительства 
университета и конструктивного 
новаторства.

Хотелось бы описать этот день 
выборов —  “для истории”  и, по ме
ре возможности, собрать высказан
ные в ходе выборов и конференции 
мысли по поводу будущего универ
ситета.

Каждый превзошел сам себя

Предвыборная кампания не ос
тавила никого незаинтересован
ным. Кандидатам приходилось по
казывать “ товар лицом” , и можно 
было только посочувствовать им 
(нелегко это, хоть и назвался груз
дем). Вокруг них, в свою очередь, 
вились “ группы  поддержки” , и 
кто-то там был излишне ревностен, 
а другой лукав. Ну а те, на чьих 
глазах все это разворачивалось и у 
кого была к этому охота, раздавали 
“ призы зрительских симпатий” .

Первого приза удостоился Ва
лентин Алексеевич Сапожников. 
Он не сколачивал вокруг себя ко
манды, не инициировал никою на 
агитацию за себя, ни на кого не да
вил, а на последнем этапе, оценив 
сложившийся расклад и свои шан
сы, отошел в сторону —  с мотиви
ровкой: “ чтобы лучше было уни
верситету” .

Уже в ходе конференции сни
скал симпатии Юрий Яковлевич 
Нелов. За него так красноречиво и 
единодушно выступал весь факуль
тет, такими эпитетами они награж
дали своего декана (отец факульте
та; с ним “ через год мы будем 
штурманами” ), что нельзя было не 
порадоваться за матфак.

И, наконец, всех приятно уди
вил Борис Кириллович Ржепко. Он 
так корректно, четко и объективно 
вел конференцию, отодвинув в сто
рону собственные общеизвестные 
симпатии, что без преувеличения 
вызывал восхищение. Для Ржепко 
и его сопредседателя Красова прос
то не было авторитетов: даже во 
время выступления губернатора 
края они стучали по стакану, при
зывая соблюдать регламент. “ Рег
ламент —  это закон” , -  произнес 
Ржепко исполненный глубокого 
смысла афоризм. А потом имел 
возможность повернуть собрав
шимся часы и продемонстрировать, 
что “ мы уложились с минутой 
плюс” .

Не все знают и о проходившем 
накануне конференции Совете по
печителей, который так же произ
вел благоприятное впечатление. 
Попечители, довольно быстро оп
ределившись, что наиболее подхо
дящей кандидатурой считают 
А.С.Проворова, гораздо дольше об
суждали, в какой форме это выска
зать конференции: как бы не оби
деть, не оскорбить коллектив, не 
показаться оказывающими давле
ние и т.д. Поразительная тактич
ность и уважение к университету.

И, наконец, сам университет 
показал себя Университетом. Нака
нуне конференции многие опаса
лись, что выборы выльются в ком
мунальную склоку, что будет выли
то много грязи и выйдет что-ни

пришел, он заявил коллективу: у 
нас есть все, чтобы не быть про
винциальным вузом. И он мобили
зовал людей на использование этих 
имеющихся в наличии ресурсов.

Конечно, все мы сегодня гово
рим о низких зарплатах, нехватке 
средств и проч. Но сегодня, по мне
нию, скажем, С.И.Пешкова, уни
верситету в большей степени не до
стает востребованности и задейст
вования его духовного потенциала. 
Если за все эти годы люди остают
ся на кафедрах, не могут расстаться 
с университетом —  значит, им ну
жна именно эта атмосфера и эта ра
бота. Дайте им идею, дайте полу
чить удовлетворение от сознания, 
что участвуешь в большом деле —  
и они не будут жаловаться на пло
хие материальные условия: интел
лигенция всегда жила бедно. Но ес
ли “ застой”  продолжится, го в бли
жайшие годы могут уйти и самые 
терпеливые.

Одна из сторон этого “ развития 
не столько материальной базы, 
сколько содержания”  —  откры 
тость университета, приток новых 
кадров со стороны, научное обще
ние. (В программе В.Н.Лопатина 
упоминалась структура или меха
низм для этого —  Открытый уни
верситет). При Соколове в универ
ситет приглашалось множество лю
дей, вносивших свежую струю в 
жизнь факультетов. Но с некоторо
го времени кафедры укомплектова
лись и стали обновляться уже за 
счет своих же выпускников. Полу
чается что-то вроде “ кровосмеше
ния” , и духовная атмосфера от это
го разлагается.

Public relation

Всех высказанных идей не об
судишь. (Во время встреч с канди
датами им задавался вопрос: что 
эти встречи дают лично Вам? И, ка
жется, Ю.Я.Белов ответил: чтобы 
до чего-то договориться, нужно 
очень долго говорить. При Соколо
ве (опять!) мы целыми факультета
ми выезжали в Бузим и с утра до 
вечера обсуждали там свои пробле
мы) Но, пожалуй, один существен
ный —  может быть, самый важный 
—  момент нужно отметить. Это 
служба public relation, “ связи с об
щественностью” , о которой говори
лось в той же программе Лопатина 
и необходимость которой становит
ся особенно явной в контексте тех 
разговоров об “ оторванности рек
тората” , о чем выше шла речь.

У кого спрашивать, что будет 
проходить в университете завтра, 
кто наиболее информированный 
человек? Девочки в ректорате? 
Учебный отдел, расписывающий 
аудитории? Г.М.Смышляева, Т.И. 
Булайчик, Г.С.Быкова?

Вот пример —  уже после выбо
ров. За день до ректората, первого, 
проводимого новым ректором, в 
приемной об этом ничего не знали, 
и редакции УЖ на этом ректорате 
не было (а хотелось бы поделиться 
впечатлениями с читателями). Ну
жен координатор, составляющий за 
неделю, а то и за месяц вперед спи
сок мероприятий (мелких и круп
ных), которые проводятся в уни
верситете —  вплоть до очередного 
заседания студенческого клуба, на
пример, у биофизиков или у эконо
мистов, с указанием темы. И каж
дое утро в этот список должны вно
ситься коррективы. [М ожно сде
лать даже такую карту-указатель 
на доске объявлений: на каком фа
культете что сегодня происходит.]

Идей прозвучало много. Но не
плохо было бы узнать отношение к 
ним самого ректора —  что из них 
он намерен реализовать? С 24 апре
ля Александр Сергеевич Проворов 
приступил к своим обязанностям. 
“  100 дней”  ректора к сентябрю уже 
исполнятся. Как насчет того, чтобы 
их обсудить?

В.Челазнова

будь “ некрасивое” . Это опасение, 
видимо, гак мобилизовало людей, 
что выборы прошли очень динами
чно, и в I-м  же туре ректор был из
бран. Им стал Александр Сергее

слова. Декан биологического фа
культета А.П.Савченко охарактери
зовал ее как “ нарыв” , который тре
бует хирургичесокго вмешательст
ва. Что же это за нарыв? Деканы и

дежды на перемены в управлении 
университетом именно с таким ре
шительным и резким, хирургичес
ким, стилем работы, который для 
них олицетворяла кандидатура

вич Проворов, в поддержку которо
го, кроме Совета попечителей, вы
сказался также Совет ректоров кра
сноярских вузов и Красноярский 
научный центр. Конечно, никто не 
мог бы сказать, с гарантией проро
ка, кто из трех кандидатов нужен 
университету в качестве ректора на 
данном этапе. Но это за нас решил 
промысел, и значит так тому и 
быть.

Перемен!

Выше в адрес университета, 
продемонстрировавшего уровень 
своей интеллигентности, были про
петы псалмы. Но в ходе выборов о 
ситуации, сложившейся в К Г У , 
произносились и нелицеприятные

других факультетов (Белов, Качин, 
Сорокин) сходились здесь во мне
ниях: речь идет о системе управле
ния университетом, слишком “ ото
рвавшейся от народа” . Факультеты 
не знают о том, что происходит в 
университете, какие проблемы об
суждает ректорат и какие принима
ет решения.

По поводу “ хирургического  
вмешательства” бывший ректор 
КГУ  В.С.Соколов внес поправку: 
университету нужен не хирург, а 
грамотный и мудрый терапевт. Но 
не всё с ним согласились, и это не 
просто отвлеченный спор о меди
цинских процедурах.

Часть сотрудников и препода
вателей университета, преимущест
венно молодых, связывала свои H a-

В.Н.Лопатина. Его более радикаль
ная программа, его бескомпромисс
ность и установка как раз на “ пере
мены”  казались тем, что требуется 
в данный момент.

Не все надежды сбываются. Но 
диагноз остался —  и новому ректо
ру придется вдуматься, что стоит за 
этим призыванием “ перемен”  у той 
части коллектива, про которую го
ворят —  “ в активном возрасте” .

Строить на духовном 
содержании

Уже упоминалось о том, что в 
ходе выборов, с интонацией нос
тальгии, частенько вспоминалось 

^ректорство Соколова. В частности, 
такой его подход. Когда Соколов
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О дополнительных образовательных услугах 
или о том, что ими не является

В связи с тем, что в Госкомитет 
по высшему образованию участились 
обращения граждан о правомочности 
отнесения отдельных видов деятель
ности государственных учреждений к 
платным услугам, оказываемым обу
чающимся за счет средств федераль
ного бюджета, Госкомитет разослал 
разъяснительное письмо, с содержа
нием которого вы можете познако
миться.

1. Все учебные мероприятия в 
рамках специальности, по которой 
обучается студент, включая ликвида
цию академической задолженности, 
различные пересдачи контрольных 
работ, зачетов, экзаменов, лабора
торных и т.п., относятся к основной 
деятельности учебных заведений, и 
взимание платы за них не допускает
ся.

2. Не допускается взимание платы 
за вступительные испытания в учеб
ное заведение, оформление докумен
тов при проведении вступительных 
испытаний и зачислении в учебное за
ведение, перевод из одного учебного 
заведения в другое, с одной формы

обучения на другую, восстановление, 
аттестацию экстернов, получающих 
образование впервые.

3. Студент должен бесплатно 
пользоваться библиотекой и другими 
информационными фондами учебного 
заведения, необходимыми для освое
ния дисциплин, предусмотренных 
учебным планом.

4. Вуз должен обеспечить бес
платное прохождение практик, преду
смотренных учебным планом.

6. Неуспевающим студентам дол
жны быть созданы условия для лик
видации задолженностей, или они 
должны быть отчислены в установ
ленном порядке; перевод их на плат
ную форму обучения запрещается.

7. Выдача студентам и выпускни
кам документов и справок о соответ
ствующем уровне (ступени) образова
ния осуществляется бесплатно (кроме 
дубликатов).

8. Платные дополнительные обра
зовательные услуги могут быть оказа
ны обучающимся только по их жела
нию.

(П одписано В.Г.Кинелевым)

Из Школы Космонавтики — на третий курс?
6 апреля на кафедре физиологии и микробиологии в рамках образова

тельной программы “Углубленное обучение основам биологических знаний 
Красноярской научной школой физиологов” (руководитель — В.М. Гольд, науч
ный руководитель — Н.А.Гаевский), поддержанной Краевым фондом “Образо
вание” , прошла олимпиада по физиологии и экологии растений среди школь
ников 8—11 классов. В ней приняли участие школьники Зеленогорска, Желез
ногорска и Красноярска (всего 40 человек). Олимпиада проходила в два тура: 
заочный и очный. Последний предусматривал тестирование на компьютере по 
специально разработанным программам. Целью мероприятия было выявление 
талантливых, интересующихся наукой школьников, а также налаживание конта
ктов с учителями биологии и экологии средних школ.

По итогам олимпиады были сделаны следующие выводы:
1. Проведение олимпиады в виде тестирования понравилось практически 

всем (учащимся, учителям, организаторам).
2. Учащиеся 11—х классов школы—интерната с космическим уклоном 

(г.Зеленогорск) показали знания выше, чем студенты 2—го курса биологичес
кого факультета.

3. Для того, чтобы расширить состав участников олимпиады необходимо 
увеличить “ память” учебного сервера, так как в настоящее время имеются ог
раничения по количеству одновременно тестируемых.

Закинем сеть и будем ждать улова
Обещанного три года ждут — 

вот и у нас больше трех месяцев 
прошло, прежде чем мы вновь мо
жем поместить на наших страницах 
что-то о проблемах информатиза
ции [в новогоднем интервью с про
ректором по информатизации 
Н.И.Паком мы обещали делать это 
регулярно и часто]. Зато теперь 
есть что рассказать.

Главное: сдвинулось с мертвой 
точки дело создания локальной об
щеуниверситетской телекоммуника
ционной сети. Был сформирован 
коллектив (во главе с 
В.А.Конториным и фирмой “ Диа
лог—Сибирь” ), который доскональ
но изучил проблему, выбрал наибо
лее оптимальный вариант (будет 
прокладываться оптоволоконная 
связь), выделил этапы работы, со
ставил смету и теперь приступает к 
реализации проекта. Запустить об
щеуниверситетскую сеть обещают 
летом или по крайней мере к 1 сен
тября.

В основе проекта лежит прин
цип поэтапного развития сети, но 
так, чтобы на следующем этапе не 
переделывать предыдущее, как это 
было до сих пор (например, не
сколько лет назад “просто так” , без 
дальнейшей концепции, был проло
жен коаксиальный кабель, и стоило 
большого труда увязать его в об
щую сеть).

Второй принцип: сеть должна 
удовлетворять современным требо
ваниям даже через 10—15 лет, поэ
тому сейчас она делается по самому 
современному, пусть и дорогостоя
щему, варианту (оптоволоконная 
связь), что позволит использовать 
ее с максимальной нагрузкой (одно
временно в сеть могут быть подклю
чены до 1 тысячи компьютеров).

Все работы рассчитаны лет на 
20 и обойдутся университету тысяч 
в 150 долларов (50—100 млн рублей

ежегодно). Но первый этап уклады
вается (как того требовал универси
тет) в 11 тыс.$, что реализуемо. 
Сеть объединит матфак, физфак, 
биохим и управленческий этаж. 
Подключение удаленных пользова
телей (Маерчака 6, Маерчака 3, 
106-я школа, Академгородок) по
средством радиомостов запроекти
ровано на 2—м этапе. Финансирова
ние университетской сети на первых 
порах осуществляет Региональный 
центр информатизации высшей 
школы (уже выделил 60 млн руб.)

Все вышеизложенное было за
слушано на первом Совете по ин
форматизации (1 апреля). Интерес
но, что проект университетской сети 
университетскими программистами 
был принят с некоторым брюзжани
ем. Мол, где концепция программ
ного обеспечения сети, чем она бу
дем загружена и т.д. Без “содержа
ния” сеть — пустая трата денег, и 
начинать надо было с него. Но по 
мнению Н.И.Пака эта сторона ин
форматизации зависит от самих фа
культетов и служб, поэтому обра
щение к ним: делайте свои заявки 
на технику, на сетевое подключе
ние, информационное обеспечение; 
предлагайте свои проекты.

Несколько
штрихов

Д и ректор  Медиа Центра 
Б.В.Олейников предложил для 
более эффективного использо
вания той техники, что уже в 
университете имеется, прово
дить более жесткую политику, а 
именно осуществить ревизию и 
передвижку техники Х 'девочек> 
которые в службах играют в 
цветной ТЕТРИС, можно поса
дить за компьютеры и попро
ще” ). Но "экспроприация" при
знана нецелесообразной, хотя, 
конечно, нужно использовать
технику оптимально.

*

Формируется федеральный 
список людей, работы которых 
имеют признание в области ин
форматизации, для обнародова
ния этого списка на конгрессе 
ЮНЕСКО. Попал ли в него
кто-нибудь университетский?

*

Университет получил мульти
медийный класс (не очень мощ
ный), который устанавливается в 
Медиацентре и предназначен 
для подготовки учебных курсов 
гуманитарного профиля к нача
лу нового учебного года.

*

В университете несколько 
точек электронной почты, и мы 
задолжали за них около 3 млн. 
П одразделениям, имеющим 
электронную почту, было пред
ложено оплатить ее самим под 
угрозой отключения (и отключа
ли). По мнению начальника ИВЦ 
А.В.Ермакова, “ если отключат 
— оно и лучше: быстрее поря
док наведем” . Как ни странно, 
Н.И.Пак был того же мнения.

Материал подготовила 
В.Челазнова

Десять лет после ЧернобыляТалгилм ш

работодатели
Прошел традиционный ежегод

ный конкурс студенческих про
граммных проектов “Soft-Парад 
КГУ-96”, организованный Медиа 
Центром совместно со студенчес
ким компьютерным клубом.

Было представлено 12 проектов 
— студентами матфака, Колледжа 
и Медакадемии (благодаря уча
стию последних конкурс стал 
“чуть-чуть приоткрытым'’). Работа 
шла в двух секциях: “Системные и 
инструментальные программы”, 
“Прикладные программы”. Первое 
место занял Евгений Концевой 
(М-26) с проектом “Специализиро
ванная оболочка для управления 
документами”. Второе-третье мес
то поделили студенты из КГМА 
А.Михайлов и В.Колегов с про
граммой “Политест 6.11 для созда
ния и проведения экзаменов” и 
А.Басько (М-16) е проектом “Кла
виатурный имитатор мыши” [На 
эту мини-разработку Андрея полу
чен ряд заявок от владельцев 
“Notebook”: в таких компьютерах 
не всегда возможна установка мы
ши, поэтому очень удобно иметь 
программный продукт в 2,5 кило
байта, который позволяет имитиро
вать работу мыши].

Аудитория, где проходил кон
курс, была набита битком. И после 
перерыва никто не ушел, что гово
рит о великом интересе к событию. 
Обсуждение шло на уровне, кото
рому могли бы позавидовать науч
ные конференции, настолько про
фессиональные вопросы задава
лись. Организаторы конкурса и 
члены жюри отметили высокий 
профессиональный уровень студен
тов. Большинство из них свободно 
владеют несколькими языками про
граммирования (Паскаль, Си, Про
лог, Ассемблер), операционными 
системами и средами (DOS, 
Windows 3.11, Windows 95), сете
выми средствами. Девушки участ
вовали в конкурсе наравне с ребя

тами (для конкурсов программи
стов это редкость).

Основные цели этого конкурса 
— продемонстрировать уровень са
мостоятельных разработок студен
тов и стимулировать студенческую 
заинтересованность в профессио
нальной подготовке по программи
рованию. Особой же задачей этого 
конкурса было — привлечь внима
ние потенциальных работодателей 
к будущим специалистам в области 
современного программирования и 
познакомить студентов с фирмами, 
работа в которых дает возможность 
профессионалу применить свои 
знания, иметь дело с мощными 
структурами данных, развивать не
стандартные взгляды на продукты.

Б .В .О л ей н и ков , директор М е
д и а Ц ен тр а  К Г У : “ В жюри кон
курса были представители лишь 
четырех предприятий. Мы бы мог
ли, конечно, пригласить и 40 чело
век, но, во-первых, рано еще созда
вать ажиотаж вокруг этого меро
приятия, а во-вторых, для нас важ
но было найти ключевые предпри
ятия, которые определяют полити
ку в области программного обеспе
чения”.

Членами жюри в этом году бы
ли: Э.Б.Чамлик, начальник отдела 
АСУП ОАО "Красноярский алю
миниевый завод" и его заместитель 
В.X.Манн; Л.В.Подгурский, на
чальник отдела информационного 
обеспечения АО "Красцветмет"; 
М.Стефин, директор фирмы 
“MaxSoft”; В.В.Филимонов, стар
ший инженер-программист банка 
“Енисей” (кстати, выпускник мат
фака КГУ).

Когда конкурс закончился и 
жюри повернулось лицом к залу, 
студенты получили возможность 
задать потенциальным работодате
лям любые (подчеркиваю — лю
бые) вопросы. И я думала, что гос
тей засыпят вопросами о зарплате и 
проч. Но подобных вопросов не

прозвучало. Студентам, оказывает
ся, интереснее узнать о политике 
фирм, о новых программных про
дуктах, о том, какие операционные 
системы лучше и т.п.

А вот оценки конкурса членами 
жюри.

По мнению В и тали я Ф и л и м о
нова [он преподнес в подарок Же
не Концевому, занявшему I место, 
часы с эмблемой банка “Енисей”, 
“каких нет даже у председателя 
правления банка”], студенческие 
проекты имеют крайне высокий 
уровень.

М аксим  С теф ин |раздал целый 
мешок подарков, вызвавших воз
гласы восхищения в зале]: было до
вольно сложно при оценке — все 
проекты по своему хороши.

Л .В .П од гу р ск и й : “Прозвучали 
достаточно интересные идеи при
кладного характера (чистка архива, 
например, или использование кла
виатуры вместо мыши). Вероятно, 
двух-трех ребят мы будем держать, 
гак сказать, под контролем — для 
дальнейшего сотрудничества”.

[Похоже, что подобные конкур
сы станут своеобразной “биржей 
труда” для талантливых програм
мистов].

И в заключение — слово еще 
раз Б.В.Олейникову: “ По-моему, 
конкурс удался, хотя есть малень
кое “но” : на будущий год нужно 
найти больше хороших студен- 
то в-ор ган и заторов.

Большое спасибо за финансо
вую поддержку Красноярской ассо
циации математиков: ребята были 
довольны призами.

На будущий год хотим попро
бовать проводить на “Soft-Параде” 
аукцион программных продуктов с 
передачей авторских прав на рас
пространение, если сможем хоро
шо подготовиться к такому серьез
ному делу”.

А. П архом енко

Под таким названием с 8 по 12 ап
реля в Вене (Австрия) прошла между
народная конференция с участием уче
ных различного профиля из более чем 
30 стран, посвященная аварии на Чер
нобыльской атомной электростанции 
(ЧАЭС). Авария произошла на четвер
том блоке ЧАЭС в 1 час 23 мин. 43 сек. 
26 апреля при остановке реактора 
РБМК—1000 на плановый ремонт. Было 
запланировано, воспользовавшись'этим, 
испытать работу одного из турбогене
раторов блока после прекращения по
дачи пара на него. ЧАЭС — единствен
ная станция (всего таких реакторов бы
ло построено 17), на которой ранее 
проводились подобные испытания. Од
нако в этот раз программа испытаний и 
режим эксплуатации были такими, что в 
сочетании с конструктивными недостат
ками системы управления и защиты ре
актора привели к максимально возмож
ной аварии. Четвертый блок ЧАЭС был 
практически полностью разрушен, а вы
брос радиоактивных веществ во внеш
нюю среду составил примерно семь 
тонн. Радиоактивный след охватил бо
лее десяти стран; наиболее пострадав
шие — Белоруссия, Украина и Россия.

Ученые Украины на конференции в 
Вене в представленном ими националь
ном докладе классифицируют аварию 
на ЧАЭС как экологическую и социаль
но-экономическую катастрофу для 
своей страны. Что тут говорить о ма
ленькой Белоруссии, на территорию ко
торой выпало более 60% радиоактив
ных веществ при этой аварии?!

В ликвидации последствий аварии 
приняло участие около 1 млн человек, 
из них около 3 тысяч — красноярцев. 
В нашем университете работают два 
“ликвидатора” — Комаров Валентин 
Игоревич (председатель профкома сот
рудников) и Кудрявцев Михаил Конд- 
ратьевич (НИФТИ). Подавляющее боль
шинство “ликвидаторов” проявили вы
сокое личное мужество и чувство граж
данской ответственности. Многие из 
них получили достаточно большие дозы 
облучения и, как следствие, болезни и 
недомогание. Скажем же им спасибо за 
их труд от всех, ныне живущих на Зем
ле!

К большому сожалению, создание 
производств по наработке оружейного 
плутония, эксплуатация атомных элект
ростанций, двигательных установок 
атомных подводных лодок и ледоколов 
и т.д. сопровождалось различного рода 
радиационными авариями во всем ми
ре. Отмечу здесь лишь несколько при

меров аварий на территории России:
тепловой взрыв в хранилище ра

диоактивных отходов 29 сентября 1957 
г. на производственном объединении 
“ Маяк” (Челябинск—40);

авария на атомной подводной лод
ке в бухте Чажма (Приморский край) 10 
августа 1985 г.;

взрыв емкости с урановым произ
водственным раствором на одном из 
заводов Сибирского химического ком
бината в Томске—7 в апреле 1993 г.

В принципе, сюда же можно отне
сти и затопление 16 советских ядерных 
реакторов в Карском море и двух — в 
Японском море.

Проблема радиоактивного загряз
нения местности со всеми вытекающи
ми отсюда последствиями коснулась и 
Красноярского края; лишь только в 
1992 году после тридцатилетней эксплу
атации были остановлены два проточ
ных реактора в Красноярске—26.

Что же — отказаться от использо
вания в качестве источника атомной 
энергии? Можно, но нужно помнить, 
что а) потенциальные запасы урана во 
много раз превышают запасы органиче
ского топлива; б) урана в земной коре 
примерно в 1000 раз больше, чем золо
та, в 30 раз больше, чем серебра, и 
почти столько же, сколько свинца и 
цинка; в) отходы на тепловых (уголь
ных) электростанциях превышают в сот
ни тысяч раз по массе отходы атомных 
электростанций. Это перечисление мож
но продолжать на много страниц.

Работа плутониевых заводов, экс
плуатация ядерных энергетических ус
тановок и т.д. уже поставила мир перед 
проблемой захоронения радиоактивных 
отходов. Вопрос по сути стоит так — 
нужно ли перед окончательным захоро
нением производить радиохимическую 
переработку отработанного ядерного 
топлива или нет. Вопрос сложный, и 
простым голосованием: “строить завод 
РТ—2 в Красноярске—26 или не стро
ить” — его не решить.

Нет — в принципе — безопасных 
источников энергии, но везде должен 
быть трезвый ум, чувство глубочайшей 
ответственности перед потомками за 
совершаемое нами и, разумеется, про
фессионализм. Тогда и не нужно будет 
проводить конференций типа той, о ко
торой говорилось в начале статьи.

Турков В.И., 
доцент кафедры общей физики



1 м а я  с Ш ч ^ it о л
О прошедшем концерте 

Д Д Т  (во  Д во р ц е  сп о р та ) 
могу говорить только эмо
циями —  понравилось, ну 
очень понравилось, ну про
сто бальзам на сердце! Да и 
к а к и х  еще слов  м о ж н о  
ожидать от давней поклон
ни цы  этой  гр у п п ы : моя 
университетская молодость 
прошла под слова и музыку 
Юры Ш евчука. Свет класс
ный, музы ка —  отл ично !; 
на сцене —  экран —  где 
крупно: Ш евчук, дядя М и
ша и другие, иногда —  за
пись кл и по в . Р ецензиро
вать тексты и музыку —  глупо. 
Нравится, не нравится —  ваше 
дело. А  моя д уш а  —  пела. 
Очень лю блю  “ Белую птиц у” , 
“ Ты не один” , “ Вот и все, что 
останется...”

“ Ю ра ! Т ы  —  л у ч ш и й ” . А 
внизу, где был партер —  танц
площадка (так, что ли, это на
зывается?). Почему я не там? А 
за м ной си д и т  соро ка л е тни й  
м уж ик, дважды прокричавш ий

(мне в ухо ) долгое, на выдохе 
“ А -а -а !”  А над залом (стадио
ном?) —  бумажные самолети
ки . А  вот ребята рейверского  
возраста и вида, которые вместе 
с Ш евчуком поют “ Еду я на ро
дину. Пусть кричат уродина, а 
она нам нравится  —  спящ ая 
красавица...”  А вот дядя, он не 
надел свой костю м  за ты сячу  
баксов (вроде бы с этой цифры 
у них начинается арифметика?), 
он надел свитерок, ну и флаг

ему в руки, если он тоже, ока
зывается, знает несколько стро
чек из м о и х  песен...

Концерт Д Д Т  в Красноярске 
был первым в туре по России. 
Спасибо Ю рию  Ш евчуку, что 1 
мая мне было с кем проявить 
солидарность. “ Юра —  ты луч
ш ий!” —  или я это уже писала?

Я

“Хождение в люди”
Пресс-клуб, о котором так долго мечтали студен

ты-журналисты, наконец-то свершился. 3 апреля фа
культет филологии и журналистики принимал гостей 

— телевизионную компанию Т ВК -6

Впрочем, получилось все не сов
сем так, как ожидалось. Ирина Ва
сильевна Долгушина, генеральный ди
ректор ТВК, на встречу пришла не 
одна, а в окружении изрядного коли
чества коллег. Оператор снимал на 
камеру суматоху, вызванную появле
нием спустившихся с телевизионных 
небес журналистов, а те в свою оче
редь раздавали налево и направо ви
зитные карточки, “ фирменные” ка
лендарики и юбилейные номера 
ТВК—газеты за прошлый год. Дейст
вуя по принципу “телевизионную ком
панию — в народ” , журналисты ТВК 
практически свели на нет всю идею 
пресс-клуба (где главное — дискус
сия, вопросы и ответы, словом, то, 
что называется живым общением), 
подменив ее кампанией рекламной.

За полтора часа мы успели вы
слушать монологи Ирины Долгуши
ной, Дмитрия Чечкина и Вадима Вос- 
трова, которые сказали много прият
ных слов в честь alma mater и немно
го коснулись устройства “ новостей” 
на 6—м канале. Был показан специ
ально смонтированный для нас вы
пуск “ Новостей ТВК” , в котором при
сутствовали все виды новостийных 
жанров на телевидении. Этот выпуск

был весьма любопытен и полезен и 
как учебный материал (для тех, чья 
будущая специализация — тележур
налистика), и как визитная карточка 
телекомпании, стоящей на второй по
зиции по популярности в крае после 
“ Афонтово” . Это первый приятный 
момент.

И второй, очень полезный для ре
бят, мечтающих о работе на TV: лейт
мотивом всей встречи являлось при
глашение студентам журфака сотруд
ничать с ТВК, пополняя ее ряды мо
лодыми энергичными кадрами. Похо
же, Ирина Долгушина довольна уров
нем подготовки журналистов в КГУ, 
ведь не случайно добрая половина 
журналистского состава ТВК — выпу
скники и студенты факультета фило
логии и журналистики. Не случайно 
была проведена и эта акция “хожде
ния в люди” .

Под завязку было разрешено за
дать пару—тройку вопросов, и после 
этого все тихо—мирно разошлись. 
Без боя. Без “ вопросов и ответов” . 
Без прессы и без клуба. Однако тра
диция положена, и будем надеяться, 
что нас еще ждут впереди интересные 
встречи.

Корр.УЖ

Н у ,  н а г, у л я л и с ь ?
с о в с е м  к о р о т к о  о д н я х  ф а к у л ь т е т о в

М  а т  Ф а к

Дни факультета на матфаке, по мнению нескольких опрошенных студен
тов, прошли нормально ("хотелось необычного, а было как всегда... неплохо” ). 
Для того, чтобы праздники на факультете были для вас интереснее, заметим, 
надо участвовать в них “ изнутри” — организовывать, выступать, отвечать за 
какое-либо дело.

Хорош был концерт, да зрителей было маловато. Очень даже ничего себе 
получился КВН между матфаком и химиками (с минимальным отрывом победи
ли математики). О КВНе — чуть подробнее.

Основная тема КВНа (условное название) — “ все об индейцах” . Визитка 
"Тропой войны” , музыкалка “ Шаманские страсти, или когда поют индейцы” , 
домашнее задание “Трубка мира, или Друг! Оставь докурить” . Рассказать обо 
всем, сами понимаете, невозможно. Это надо видеть и слышать. Буквально два 
примера.

Одна из лучших шуток КВНа — реплика Вождя по имени Высокий Баобаб 
(Андреев Костя, М—27): “ Мудрец нашего племени сказал, что из этой войны у 
нас есть только два выхода: или раскурить трубку мира с бледнолицыми, или... 
Вот вам весла, вот вам фен... Сушите” .

А вот пример УЖасного индейского фольклора черного цвета с хэппи-эн
дом. На заданные рифмы (озеро—заморозило, рок—урок, вигвам — фиг вам) 
надо было сочинить стихотворение.' Вот оно.

Я нырнул однажды в озеро,
Все, что ниже — заморозило.
Вот такой случился рок!
Будущим отцам — урок.
Был Поблизости вигвам,
Отогрелся я. Фиг вам!
Спонсоров у КВНа было мало. Но было! Спасибо движению “ ЯБЛоко” и 

Красноярской ассоциации математиков.
Завершила народные математические гулянья дискотека “Стиль МС” , где 

неплохо оторвались математики (те, что все—таки не предпочли дискотеке 
“ ночь юриста” ), а особенно КВНщики.

По общему мнению наблюдательных математиков — "у нас были лучшие 
рисунки в этом году!” Художники — Марина Щербакова, Настя Сиротинина, 
Галя Шалунова.

X  п м  п к п

На открытии дней наук химического факультета дружественные делегации 
приветствовали короля и королеву бала (декана и зам.декана) и дарили им не
обычные подарки. А в завершение открытия самые ловкие зрители смогли 
поймать по баночке фирмы “ Кока-колы” , спонсора ХиДа. Менее ловкие пой
мали только синяки и шишки.

Новое явление дней науки — сеанс шахматной игры с мастером междуна
родного класса Петром Киряковым. Всего с ним сыграло около 30 человек — 
химиков и не совсем химиков (то есть физиков, биологов и т.д.), но никто не 
сумел добиться даже “ничьей” .

И еще одна изюминка этих Дней науки — "университетский Арбат” . Кроме 
выставки живописи за небольшую плату (примерно половина стипендии) вы 
могли получить портрет, созданный рукой юного художника (может быть, в бу
дущем — великого). Идея Арбата была использована для “тусовки” на фести
вале “Студенческая весна” .

У Н Д Л ^ ^ СЛ Л д ^ Я ^СА сЯ Л Д Л . AjoSflV vvi

Передвижная выставка работ выпускников художественного учили
ща прогостила в КГУ около 3—х часов. На стульях в третьем колодце 
расположилось 26 работ юбилейной выставки профессиональных ху
дожников, закончивших училище 20 лет назад (выставка так и называ
лась: “ 20 лет спустя” ). Замечательно, что университету доверили кар
тины (общей стоимостью 26 млн.) без всякого залога, под честное 
слово.

Надо признать, идея “ университетского Арбата” очень неплоха. 
Только хорошо бы проводить такие мимолетные выставки не раз в 
год, а периодически. И информировать об этом как-нибудь более 
широко и заранее. Что касается впечатлений: все зрители особенно 
выделяли картину, которую условно можно назвать “ Сон о глухарях” 
(хотя официальное название “ Лесные жители” , авторы Н.Казаченко и 
Н.Урбанович). Студенты—экономисты даже обсуждали возможность 
ее приобретения.

Свое 15—летие в этом году отмечают не только экономисты, 
но и филологи; под этим знаком прошли Дни науки на факульте
те.С докладами, посвященными истории факультета, выступали 
первые выпускники, а ныне преподаватели, уже защитившие кан
дидатские диссертации. Традиционно в рамках дней науки про
шел общеуниверситетский конкурс “ Грамотей” (на этот раз побе
дителями стали сами филологи: Н.Саканцева и Т.Рудакова), пре
подаватели в культурно—историческом центре провели круглый 
стол “ Шестидесятничество как явление культурно—общественной 
жизни” . И, конечно, центральным событием стала научная конфе
ренция, которая никогда не была такой солидной: работало 9 
секций и, по мнению зам.декана факультета А.В.Михайлова, док
лады студентов стали более глубокими и серьезными. Хочется от
метить и призы: на секции журналистики газета “Красноярский 
рабочий” за три лучших доклада вручила студентам по диктофо
ну “ Панасоник” ! Было также много хороших книг по искусству, 
словарей и проч. А после вручения наград студенты показали та
кую потрясающе смешную и лингвистически выверенную пародию 
на деканат (где каждый объект пародирования узнавался с пер
вого слова), что декан растрогался и разрешил закончить все это 
дискотекой. Ура! (Единственное огорчение филологов — РИЦ 
плохо отпечатал программку).

ППФ
Студенты 1 и 2 курсов ППФ свои

ми силами (без помощи спонсоров) 
провели дни факультета. Хотя торже
ственного открытия не получилось, 
последующее шоу, благодаря наход
чивости и артистичности первокурс
ниц Маши Фейгиной и Юли Алексан
дровой, вышло увлекательным и ин
тересным. Похоже, не состоялось 
многое из запланированного (напри
мер, КВН с преподавателями), а со
стоявшимися удачами ППФ порой 
был обязан дружественным коллек
тивам гостей (например, танцевально
му коллективу “ Ритм” , командам КВН 
экономфака и Университета). Но есть 
на факультете и свои таланты! Как 
всегда на высоте были “ КОМИКад- 
зе” ; захватывали воображение де
вушки ППФа со своим канкан—дебю
том. И концерт второго дня получил
ся отличный, просто замечательный!

Ф п з п к п

Дни науки на физфаке, как обыч
но, были одними из лучших праздни
ков в университете. Это общее мне
ние не только оргкомитета, но и 
большого количества опрошенного 
народа. Надеемся, что в следующем 
году ДФ будет еще лучше.

ОКДФ-96

Ю р и с т ы

Одни юристы — ни “де факто” , 
ни “ Де Юре” — не проводят Дней 
Юриста, а только одну “ юридическую 
ночь” . Преподаватели уже несколько 
лет объединяют свою научную кон
ференцию с Ассоциацией краснояр
ских социологов (25—26 апреля под 
эгидой Фонда образования прошла 
конференция “ Проблемы становле
ния гражданского общества в Рос
сии” ). У студентов также нет общей 
конференции, а проводятся кафед
ральные конференции либо конфе
ренции по курсам. Зато “ Ночь юри
ста” неизменно имеет место, и для 
нее даже унимается отдельное поме
щение. Правда, рассказать об этом 
мероприятии мы ничего не можем: ни 
один агент не донес нам вестей отту
да, а только смутные слухи.

А н а ш  с т у
Итоги работы студклубов были 

подведены на фестивале “Студенчес
кая весна” , где первое место заняла 
Технологическая академия, второе 
— Педуниверситет, ну и мы — по
четное третье, с премией в 4 миллио
на. В скобках поясним, что для заня
тия призовых мест надо создавать 
почти профессиональные коллективы

д к л у б  — н а
художественной самодеятельности 
— такие как “ Енисейские зори” в 
Технолажке; а у нас всем художест
венным руководителям студклуба 
уже 3 месяца не платили зарплату.

Кроме этого успеха, в гала-кон
церт фестиваля вошли 4 наших “ но
мера” . Настя Егорова, исполнитель 
авторской песни, 2 курс филфака,

I I I  м е с т е !

ставшая победительницей “ вне кон
куренции” . Андрей Алякин и Таня 
Коноваленко — 2—е место в баль
ных танцах. СТЭМ “ КОМИКадзе” с 
миниатюрой “Университет—чемпион” . 
Дипломантом фестиваля стала вока
листка Слугина Елена (биолог).
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